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Лариса РАКОВСКАЯ

■■ ДФО■становится■привле-
кательным■для■жизни,■ин-
вестиций■и■самых■смелых■
технологических■проектов.

у форпоста - 
особая роль
Мечта романтиков - путе-

шествие на поезде Москва - 
Владивосток. Почти неделя 
в вагоне, разговоры с попут-
чиками, а за окнами  - бес-
крайняя Россия. Но для дело-
вого человека время - деньги. 
На Восточный экономический 
форум гости в основном сле-
тались.

Аэропорт имени Арсеньева 
работал «под завязку». Офи-
циальные делегации, частные 
бизнес-джеты. Форум в девя-
тый раз собрал на острове 
Русский больше семи тысяч 
участников и гостей из 75 
стран. География поражает. 

Самые представительные де-
легации - от дружественных 
стран Дальневосточного ре-
гиона. Китай, Малайзия, Бол-
гария, Вьетнам, Мьянма. На 
площадках форума работали 
представители Австралии, 
Бельгии, Великобритании, 
Германии, Сингапура, США, 
Франции, Швейцарии, Япо-
нии и других государств, не 
всегда дружественных, но 
четко просчитывающих вы-
году и  перспективу. А они 
во многом сосредоточены 
именно здесь, в Азиатско-
Тихоокеанском регионе. При 
этом раскладе у Владивостока 
особая роль. Больше двух сто-
летий - это восточные ворота 
России и форпост ее рубежей. 
А теперь еще и крупнейший 
логистический центр с мор-
скими портами, терминалами 
и автомобильными дорогами, 
привлекательный для жизни 
и работы.

национальный 
приоритет
Девиз форума отражает 

мировую повестку: страны 
АТР стремятся наращивать 
сотрудничество с Россией, 
и ВЭФ - один из эффективных 
инструментов роста. Ключе-
вым мероприятием форума 
стало пленарное заседание, 
в котором участвовал Влади-
мир■Путин. Российский ли-
дер затронул развитие Даль-
него Востока, укрепление 
сотрудничества со странами-
партнерами, а также оценил 
положение дел в глобальной 
экономике.

Живой отклик вызвали 
слова президента о том, что 
развитие Дальнего Востока 
выбрали в качестве нацио-

нального приоритета на ХХI 
век. Ведь основные деловые 
связи, торговые маршруты 
и в целом весь вектор разви-
тия все больше переориенти-
руется на Восток и Глобаль-
ный Юг.

Что надо сделать, чтобы 
жизнь в регионе не уступа-
ла по комфортности и при-
влекательности европей-
ской части России? Десять 
приоритетов определят его 
жизнь на ближайшие пять 
лет. Это, в частности, разви-
тие транспортных коридо-
ров и инвестсотрудничество, 
 цифровизация и технологи-
ческое лидерство в Арк тике, 
подготовка кадров и рост 
туристического потенциала 
региона, создание комфорт-

ной и безопасной среды для 
жизни.

Чтобы все это реализовать, 
на форуме подписали 313 со-
глашений на 5 триллионов 
569,3 миллиарда рублей, 
из них 27 - с иностранными 
организациями, 15 - мини-
стерствами и ведомствами, 
а также 2 соглашения в рам-
ках «Дня сокола».

КаЖДоМу - сВое
Одиннадцать российских 

регионов, составляющих 
Дальний Восток, представи-
ли свои достижения на вы-
ставке. Камчатка, Бурятия, 
Сахалин, Забайкальский 
край и  другие через свои 
экспозиции показали тури-
стические возможности, ин-
вестиционный потенциал и 
точки роста. У Амурской об-
ласти, к примеру, это первый  
в России гражданский кос-
модром Восточный. Камчат-
ка делает ставку на моло- 
дые бренды, популяризи-
рующие бережное отноше-
ние к природе. Сахалин рас-
сказывает о строительстве 
кампуса мирового уровня 
«СахалинТech».

Полномочный■ предста-
витель■Президента■в■ДФО■
Юрий■Трутнев назвал Кам-
чатку «уникальным райо-
ном»:

- Это одна из самых перспек-
тивных территорий России 
для развития туризма. В ре-
гионе открываются новые 
комфортабельные отели. Ка-
чественно меняется город-
ская среда Петропавловска-
Камчатского. В следующем 
году гостей полуострова будет 
принимать новый современ-
ный аэропорт.

Дмитрий МЕЗЕНЦЕВ, Госсекретарь Союзного госу-
дарства:

- реализация мтор (международная 
территория опережающего развития) - 
это модель будущего, которая предложит 
формат, который, будучи успешно реали-
зован, по мере развития будет предла-
гать не только новую систему технологи-
ческих цепочек, связей, взаимодействия 
производственных предприятий, но и 
новую форму международного сотруд-
ничества.

предложение по созданию мтор в приморье, которое 
сегодня обсуждаем, требует большой работы не только 
на публичных площадках, но и в экспертном поле. здесь 
с  белорусскими коллегами тоже будем готовы сказать свое 
слово. если мы все вместе, поддержав это предложение, 
будем двигаться по пути создания мтор с участием бело-
русских и российских партнеров, мы бы видели свое соуча-
стие. может быть, через год-два совет министров утвердил 

бы проект союзного государства, который определит со-
вместное участие в такой институции.

Леонид КАЛАШНИКОВ, заместитель председателя 
Комиссии ПС по международным делам, миграционной 
политике и связям с соотечественниками:

 - требуется создание парламентской 
структуры в рамках еаЭс. если говорить 
о двух новых направлениях - образова-
ние и культура - это тем более актуально. 
например, мы построили пять русских 
школ в таджикистане, сейчас строим 
девять в киргизии. конкурс для учите-
лей - 150 человек на место, а в россии, 
наоборот, их не хватает. конкурс для 
детей в эти школы - около 35 человек 
на место. Это говорит о том, что раньше 
в этом плане недорабатывали. теперь осознали и серьезно 
двигаемся вперед.

 ■ Несказанно порадовала 
Третья ковская галерея, органи-
зовав арт-регату в составе «Па-
рада парусов».

ВЭФ - это не только деловая про-
грамма. Это еще и развлечения  - 
концерт на центральной площади, 
гидрофлай-шоу и выставка «улица 
Дальнего Востока». 

а 3 сентября по амурскому заливу 
прошли десять яхт с изображениями 
произведений художников русского 
беспредметного искусства на парусах.

узнаваемые картины малевича 
и  кандинского, художественные экс-
перименты авангардистов 60-х и  со-
временных художников символизиру-
ют три волны абстрактного искусства 
в россии. за регатой наблюдали с  об-
новленной набережной - еще одним 
подарком городу. ее уже назвали 
«эталонной». Это действительно са-
мая притягательная, романтическая 
и комфортная часть города, где есть 
развлечения для детей и взрослых 
на все вкусы: кафе, бассейны, яхт-
клубы, площадки для экстремального 
спорта. ну а шум волн амурского за-
лива, невероятные закаты и рассветы 
прилагаются!

 ■ Работала и представительная 
делегация из Беларуси.

Посол Александр Рогожник вы-
ступил на ВЭФ и призвал партнеров 
учитывать белорусский опыт по соз-
данию свободных экономических зон:

- условия, которые сформированы 
за последние лет десять-пятнадцать, 
трансформировались. сегодня, соз-
давая новые зоны, нужно друг друга 
дополнять, а не создавать конкуренцию 

самим себе. именно в этом и состоит 
идея, которую закладывали александр 
лукашенко и Владимир путин в рамках 
союзного государства. Должны обе-
спечить взаимодополнение и техно-
логическую безопасность государств.

глава дипмиссии обратил внимание, 
что резидентами сЭз или территорий 
опережающего развития не должны 
становиться компании, которые дубли-
руют уже существующие производства. 

- Важно обеспечить независимость, 

чтобы приходили именно технологии, - 
подчеркнул александр рогожник.

Дипломат провел переговоры с  гу-
бернатором Камчатского края Вла-
димиром Солодовым. В регионе про-
двигается создание сервисного центра 
для обслуживания техники «маз» 
и мтз, появляются новые магазины 
белорусских продуктов. обсудили 
и взаимные поставки продуктов: бе-
лорусская молочка в обмен на даль-
невосточную рыбу и морепродукты.
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отсЮДа и ВлаДеть ВостоКоМ!

Вместо веселых студентов 
аудитории кампуса заполняют 
солидные гости ВЭФ. 

Арт-регата  
стала и украшением,   
и образовательным 
проектом.


